

La observación internacional electoral e su contribución a la consolidación democrática de Guatemala, Argentina e Haití.

El tema de la democratización ganó más espacio en el final de los años 1990, impulsada por la necesidad de consolidación democrática de muchos países en la región latinoamericana. Como consecuencia muchos gobiernos tuvieron que solicitar la presencia de observadores internacionales en sus procesos electorales como una forma de garantizar el cumplimiento de parámetros mínimos a su afirmación como tal, conforme la literatura de autores como Dahl, O'Donnell e Schmitter. De esta forma el presente trabajo tiene como preocupación principal averiguar los procesos de consolidación de las democracias a la época citada y, más específicamente, mediante la selección de tres estudios de caso de países que han recibido más misiones de ese tipo, uno mediano, y uno que tiene pocos registro de observadores, segundo el Instituto Interamericano de Derechos Humanos (IIDH), que son: Guatemala, Argentina e Haití. A través de los casos seleccionados será posible cuestionar el papel de la observación electoral como simple herramienta de legitimación de regímenes políticos tal como se ve en esta literatura tradicional sobre el tema.